

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

MARTES 16 DE OCTUBRE DE 2018 | Año XLIII | Número 15.072 | EDICIÓN AMÉRICA



sociedad El cambio climático amenaza también a la cerveza P27



ARTE La maniobra de los Franco con dos estatuas centenarias

# La Unión Europa no suavizará su posición sobre Venezuela

Bruselas no descarta crear un grupo de diálogo entre el Gobierno de Maduro y la oposición, pero dice que no renunciará a las sanciones

LUCÍA ABELLÁN, **Madrid** "La Unión Europea no busca de ninguna manera suavizar su posición respecto a Venezuela". Bruselas anunció ayer por boca de su jefa de diplomacia, Federica Mogherini, que aunque se estudiará la viabilidad de sentar a dialogar al régimen venezolano

con la oposición no se suavizará la postura comunitaria hacia el país, ni se renunciará a la política de sanciones impuesta al Gobierno de Nicolás Maduro. Aún

así, aver v a petición de España, los titulares de Exteriores de la

UE debatieron la necesidad de ensayar alguna vía más orientada al diálogo. "Exploraremos la

posibilidad de crear un grupo de contacto para ver si se dan las condiciones para facilitar un proceso político", explicó Mogherini en Luxemburgo. También advirtió de que adentrarse en este proceso de diálogo no implica lograrlo: "No quiero crear expectativas".





El papa Francisco saluda a un grupo de peregrinos salvadoreños con una imagen de Romero, ayer en El Vaticano. / FABIO FRUSTACI (EFE)

La investigación sobre el asesinato de Óscar Romero duerme en un juzgado

## Un santo en busca de justicia

JACOBO GARCÍA, San Salvador Como el 99% de los crímenes que se cometen en El Salvador, el asesinato el 24 de marzo de 1980 del recien canonizado Oscar Romero duerme en una carpeta del juzgado. Su asesinato y el tiroteo posterior contra la multitud durante su entierro es considerado el inicio de la guerra civil que dejó decenas de mi-

les de muertos hasta 1992. En las últimas semanas, la fiscalía ha dado señales de querer volver a impulsar el caso y anunció que presentará un requerimiento. Un recurrente sarcasmo recuerda estos días en las calles de El Salvador que Romero se identifica tanto con su pueblo que su asesinato sigue tan impune como todos.



#### Trump eleva la presión sobre **Arabia Saudí** por el 'caso **Khashoggi'**

El mandatario envía a Riad al secretario de Estado Mike Pompeo

JOAN FAUS, Washington Donald Trump envió ayer a su secretario de Estado, Mike Pompeo, a Arabia Saudí para presionar al Gobierno de Riad y aclarar la desaparición del periodista Jamal Khashoggi, que se sospecha que fue asesinado tras acudir al Consulado saudí en Estambul. El mandatario especuló que un grupo de asesinos podría haber matado al reportero. Anoche, varios medios estadounidenses afirmaron que Arabia Saudí sopesa asumir que el periodista murió durante un interrogatorio.

### La expansión de China en Centroamérica inquieta a **Estados Unidos**

ÁLVARO MURILLO, San José El desembarco chino en Centroamérica ha sido más silencioso que en el resto del continete. Desde que hace una década le abrió las puertas su primer socio, Costa Rica, Pekín ha sumado a República Dominicana, Panamá y El Salvador entre sus aliados económicos, en un área estratégica por su proximidad al Canal de Panamá. Estados Unidos ve esta aproximación como una "tendencia perturbadora".

#### JONATHAN HEATH Economista de Banxico

#### "Es factible duplicar el salario mínimo en México"

IGNACIO FARIZA, México Nombrado por López Obrador subgobernador del Banco de México desde el 1 de enero, Jonathan Heath señala en una entrevista con EL PAÍS que subir el salario mínimo "es un imperativo moral", y ve "factible doblarlo". Sus primeros meses serán, dice, un continuo aprendizaje.